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Erlernte Berufe Bäcker und Konditormeiste, später dann Sachbearbeiter und Monteur 

für Folientechnik und Preisauszeichnung sowie Warenzuführungssysteme. 

Fotografiere tue ich seit Mitte der 70er Jahre. Ich war dann relativ rasch auch einige 

Zeit Mitglied in einem Fotoklub aber dort bin ich nicht wirklich angekommen.   Nach ca. 

2 Jahren habe ich es dann den Klub wieder verlassen und mich mehr Beruflich 

orientiert. Mit einigen Schaffenspausen habe ich immer weiter fotografiert, meine 

bevorzugten Motive waren zu dieser Zeit Familien und Urlaubsfotografie. 

Meine Erste Kamera war eine Praktika 500 welche ich ca. 1974 gekauft habe. Nach 

ca. 3 Jahre habe ich auf eine Minolta 101b gewechselt. Diese Kamera habe ich aber 

nach kurzer Zeit wiederverkauft und bin auf anraten eines befreundeten 

Pressefotografen auf Nikon umgestiegen. Vom den Nikons hatte ich einige Modelle, 

angefangen mit F1, F2, F90x, F100 meine letzte analoge Nikon. Diese Kamera besitzt 

ich noch immer. Dann kam 2012 meine erste Digitale Kamera die Nikon D90, D7000, 

D7100, alle ABS-C. Im Jahr 2018 wechselte ich auf Vollformat, es wurden eine D750 

und zur D4 welche ich speziell für meine Wildlife Fotografie verwende. 

Ab 2012 danach nur mehr digital bevorzugt Wildlife und Reisfotografie. Um das 

Fotografien von Tieren zu über habe ich sehr viel im Zoo fotografiert und zu lernen und 

üben. Bei der Wildlife Fotografie haben es mir in erster Linie die Vögel angetan. Das 

Warten und Beobachten ist jedes Mal spannend und mit Geduld bekommt man auch 

das eine oder andre gelungene Foto.   

Seit 2018 nehme ich aktiv an der Fotoszene (Fotoclub der Wr. Linien) sowie an 

Fotowettbewerben in In- und Ausland teil. Die Wettbewerbsfotografie war etwas ganz 

Neues für mich und ich begann mich damit mehr zu beschäftigen. Mitleierweilen habe 

ich schon einige gute Erfolge (EÖVF, AFIAP) erzielt. Meine heute bevorzugten Gebiete 

sind neben der Wildlife Fotografie auch Reisefotografie, Urbane Landschaften und die 

Streetfotografie meine zusätzlichen Steckenpferde. Schwarzweiß Fotografie und 

Infrarot sind mittlerweile auch richtige Liebkinder von mir geworden. Seit ca.1 Jahren 

bin ich in der Lernphase um auch American Football zu fotografieren. 

Da ich gerne andere Städte besuche und auch dort fotografier habe ich mir für diese 

Zweck eine kleine leichtere und handliche Kamera zugelegt. So bin ich dann zu 



Olympus gekommen. Ich Fotografiere nach wie vor mit dem Nikon System und in den 

letzten Jahren eben auch mit Olympus. 

Da die Fotografie mir sehr am Herzen liegt bin ich jetzt auch beim Hauptverband des 

ÖVF und beim Landesverband Wien des ÖVF tätig geworden. Außerdem betätige ich 

mich gelegentlich auch als Juror bei Fotowettbewerben. 


